

# 広報 座光寺 ~おしらせ版~

平成 29 年 10 月号

発行：座光寺地域自治会

編集：公民館委員会広報部

お問い合わせ先：22-1401

## 麻績いきいき大学 第2回一般教養講座を開催

9月9日(土)に麻績いきいき大学第2回一般教養講座が開催され、学生15名が参加しました。今回は、「飯田の伝統工芸！飯田水引を学び、体験する」と題し、飯田 OIDE 長姫高校ステディエッグの皆さんと、関島水引店さんを講師にお呼びし、飯田水引について学び、水引細工体験をしました。まずは、ステディエッグの取り組みや、水引業界の現状などを高校生から報告してもらい、現在、水引業界のビジネスモデルが崩壊してきている中、生き残るために、水引の新しい可能性(市場)を見出していることなどの紹介がありました。

その後、グループに分かれて水引細工の体験を行い、高校生が説明をしながら、学生と共に水引のブローチ作りをしました。高校生と学生が自然と会話を楽しみながら、そして、ブローチの出来栄に一喜一憂しながら体験が進み、まさに『人と人、心と心を結ぶ』という水引本来の意味が感じられる時間を過ごすことができました。学生からは「水引細工を続けて、文化祭に展示できたらうれしい」と、今後につながる講座となりました。



## 渋谷区を訪問 『原宿表参道・座光寺絆シードルプロジェクト』



自治会は、9月24日(日)に渋谷区を訪問し、渋谷区長などと共に、原宿表参道の「渋谷川遊歩道(通称：キャットストリート)」の小さなりんご並木に実ったりんごの収穫作業をしました。

2009年から渋谷区との交流事業が始まり、飯田市を訪れ、りんごのある風景にふれた表参道の人々から、「街の一角にりんご並木をつくりたい」という願いが座光寺地区に寄せられました。そして2010年3月、表参道区民と飯田市座光寺市民の協働により、通りの一角にりんごの木が植えられました。その後りんごは丹念に育て

られ、大きな実を結ぶまでに成長し、原宿表参道と飯田市座光寺の住民間の交流も進展しました。

座光寺では、表参道の小さなりんご並木が、区民・市民の共感を促す「心の並木路」に育ててほしいと願い、これまでの信頼関係を糧に、次のステップとして、表参道のりんごと座光寺のりんごを使ってシードル(りんご酒)をつくることを計画しています。まずは今年のりんごを使い、2018年5月にシードルを完成させ、6月に表参道を会場に完成交流会を開催する予定です。このシードルプロジェクトを通じ、多くの区民と市民、キャットストリートの若者と飯田市座光寺の人・自然がつながり、息の長い交流へと発展することを期待しています。

## 乳房マンモグラフィ検診のご案内

乳がんは女性に一番多いがんで、30代から増加し、40代後半から50代前半が最も多く、罹患者数は女性の12人に1人とされています。早期に発見した場合、90%以上は治るといわれており、小さいうちに見つければ、治る可能性の高い病気です。乳がんを早期に発見するには、月に1回の自己触診の実施と定期的ながん検診でチェックすることが必要です。がんは決して他人事ではありません。定期的ながん検診を受けましょう！

座光寺のマンモグラフィ検診を以下の日程で行います。お忘れのないようにお受けください。

○乳房マンモグラフィ検診 11月1日(水)、2日(木)

※対象年齢は40～89歳の偶数年齢の女性。マンモグラフィ検診は乳房のレントゲン撮影を行い、触診では見つけることができない小さなしこりや、乳がんの特徴の一つである微細な石灰化の発見に優れる検査です。

※受診希望者で通知が来ていない方はセンター保健師(22-1401)までお問い合わせください。



## 防災訓練がおこなわれました

9月3日(日)に市内全地区で防災訓練が行われました。はじめに一時避難所訓練が行われ、各区からの安否確認訓練などを実施しました。その後、小学校体育館で行われた全体訓練では約200名が参加し、飛散防止フィルムの実演を見て、その効果に会場内全員が驚いていました。それから4区による「傷病者搬送訓練」が行われ、災害によりケガ等を負った人を安全な位置に運ぶための方法について説明がありました。万一災害が起きた際は、焦らず、隣近所が協力しながら対処していくことを再確認できました。



## 唐沢地区 蚕玉様 111 年祭が開催されました



唐沢地区では、9月10日(日)に「蚕玉様 111 年祭」を開催しました。座光寺下段が一望できる丘の上に蚕玉大神の石碑を建てたのが明治39年のことでした。当時は養蚕が盛んで建てられましたが、時代と共に養蚕農家は少なくなっていきました。しかし唐沢地区では、養蚕農家とは関係なく、地区住民全員でこの石碑を守ってきました。当日は、牧野飯田市長も駆け付け、石碑の前で神事が執り行われました。囲碁ボールや懇親会で住民の親睦を図り、最後は蚕玉様の丘の上から花火が打ち上げられました。

これから先、リニア中央新幹線関連事業でより地区の結束が求められ、「地区が一致団結しよう」という思いから企画され、改めて住民が結集し対処していくことを確認する機会となりました。

## これからの主な行事予定



日付	事業名	内容
10月8日(日)	座光寺地域市民運動会 主催：座光寺地域市民運動会 実行委員会	時間：8:30～16:00頃 場所：座光寺小学校校庭（雨天中止） 地域の親睦と交流を深める運動会！ ぜひ大勢の皆さんご参加ください!!
10月17日(火)	秋の胸部レントゲン検診 主催：保健課	時間：9:30～10:00 場所：座光寺公民館 65歳以上の方で今年度未受診の方は、是非この機会にお受け下さい。
10月22日(日)	敬老祝賀会 主催：健康福祉委員会	時間：11:00～14:00（受付 10:00～） 場所：麻績の館 人形劇ホール 今年度75歳以上になられる方をお招きします。
10月22日(日)	秋の里山コンサート In 麻績舞台校舎 主催：麻績の里振興委員会	時間：15:00 開演（開場 14:30） 場所：座光寺 麻績舞台校舎 麻績舞台校舎で心に響く生の音色をお楽しみください。
10月1日(日) ～10月31日(火)	「赤い羽根共同募金」受付	皆さまのご協力をお願いします。 問い合わせ 飯田市共同募金委員会 TEL53-3180